

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Prix Unapei-GMF 2025 : découvrez les 3 associations récompensées

Depuis près de 30 ans, GMF s'engage aux côtés de l'Unapei pour accompagner les personnes en situation de handicap intellectuel, de polyhandicap, de handicap psychique ou porteuses d'un trouble du neurodéveloppement, pour améliorer leur qualité de vie, soutenir leurs familles et encourager le vivre-ensemble. Ouvert à toutes les associations adhérentes à l'Unapei, le Prix valorise les bonnes pratiques et récompense chaque année trois initiatives innovantes qui contribuent à construire la société inclusive de demain. En 2025, la thématique est axée sur le bien vieillir des personnes en situation de handicap. Une dotation financière de 3 000€ destinée à financer les projets est attribuée aux trois associations lauréates.



« En tant qu'assureur mutualiste, GMF soutient des initiatives inspirantes au service de l'inclusion. Un engagement qui trouve tout son sens aux côtés de notre partenaire historique l'Unapei. Nous sommes très fiers de récompenser les projets innovants des associations du réseau Unapei qui incarnent pleinement nos valeurs de solidarité et d'entraide. **Daniel Dréan, Directeur marketing, communication et partenariats, GMF Assurances.**

« Cette année encore, l'Unapei s'est associée à son partenaire historique GMF pour faire connaître et récompenser des projets remarquables, nés au cœur de notre réseau de 330 associations engagées. Ces actions démontrent une nouvelle fois que les personnes en situation de handicap, leurs proches et les professionnels, sont de véritables vecteurs du vivre-ensemble, au quotidien et à chaque étape de la vie. Ces initiatives ambitieuses méritent d'être reconnues et ce Prix vise pleinement à les encourager ! »

Luc Gateau, Président de l'Unapei

Les Papillons Blancs de Roubaix-Tourcoing (59) : Handicap et Alzheimer, une approche inédite

L'association Les Papillons Blancs de Roubaix-Tourcoing a lancé une initiative innovante pour encourager la formation des professionnels médico-sociaux et du secteur de la santé à l'accompagnement des personnes handicapées intellectuelles porteuses d'Alzheimer. Elle a créé un guide pratique abordant plusieurs thématiques du quotidien et la mise en place d'une équipe mobile Handicap-Alzheimer (une première en France). L'équipe pluridisciplinaire* travaille avec des professionnels de santé, un médecin formé à la déficience intellectuelle et à la maladie Alzheimer, ainsi que des établissements spécialisés. L'équipe accompagne les personnes concernées à adapter leur logement ou leur lieu de travail, lors de leurs rendez-vous médicaux et dans leurs démarches administratives. En parallèle, elle soutient les familles et leur donne des clés pour mieux vivre la maladie au quotidien. Le personnel soignant est également formé pour mieux comprendre ces situations spécifiques. Un dispositif solidaire, pensé et adapté pour l'accompagnement de tous face à la maladie d'Alzheimer.

** Composée d'un directeur, d'un chef de service, d'une ergothérapeute et d'une accompagnante éducative et sociale*

Adapei 79 : Un foyer de vie pour les personnes en situation de handicap qui avancent en âge

L'avancée en âge des personnes en situation de handicap entraîne un écart d'âge, parfois important, entre les résidents d'un même établissement et génère des décalages de rythme et de besoins. C'est dans ce contexte, que l'association a conçu un nouveau foyer, intégré à l'EHPAD Les Bleuets de Moncoutant, et à proximité d'un centre de loisir et d'une maison de santé. Pensé pour favoriser autonomie, confort et sérénité, le lieu accueille 12 résidents permanents et 2 résidents temporaires. Implanté au sein d'un lieu intergénérationnel, le foyer rompt l'isolement et favorise les échanges : les résidents partagent des activités avec les enfants du centre de loisirs et les personnes âgées de l'EHPAD. Des interactions qui renforcent les liens sociaux, stimulent le bien-être et favorisent le vivre-ensemble. Les professionnels, eux, bénéficient d'un enrichissement mutuel, d'une diversité des publics, et d'un environnement de travail dynamique. Les familles, quant à elles, participent à la vie du lieu et trouvent un cadre rassurant pour leurs proches. Inauguré en novembre 2024, le foyer est déjà complet, preuve du succès d'une telle structure.

Adapeila (44) : Accompagner les travailleurs ESAT vers une retraite plus sereine

Comme pour tout un chacun, le passage à la retraite entraîne des changements de vie importants, voire un risque d'isolement. Pour anticiper ce moment, l'association Adapeila a mis en place un accompagnement sur-mesure pour soutenir les travailleurs de l'ESAT* d'Orvault dans cette transition. À partir de 45 ans, les travailleurs de l'ESAT peuvent bénéficier de ce dispositif inédit d'accompagnement, pensé avec la plateforme KER'AGE dans le cadre du programme national *Un avenir après le travail*. Santé, logement, vie sociale, droits et démarches, l'accompagnement proposé couvre quatre volets. Il prend la forme d'ateliers, construits avec les personnes concernées et animés par les coordinateurs de la plateforme et de l'ESAT. En parallèle, des entretiens individuels avec les personnes et leurs familles permettent un suivi personnalisé. Des rencontres avec des retraités sont aussi proposées, facilitant le partage d'expériences et de conseils pratiques. Soutenu localement, le projet mobilise personnes en situation de handicap, professionnels, familles et partenaires territoriaux et sociaux. Cette dynamique

collective assure une coordination efficace, des ressources concrètes et une sensibilisation durable à l'accueil des personnes en situation de handicap dans les dispositifs généralistes.

**Établissement et Service d'Aide par le Travail*

À PROPOS DE GMF

Marque du Groupe Covéa, GMF est l'assureur de référence du service public avec 3,6 millions de sociétaires et clients. GMF répond à leurs besoins concrets de protection, dans leur vie privée et professionnelle, par des solutions en assurances de biens et de personnes. www.gmf.fr et @GMF Assurances sur X, LinkedIn et Facebook. <https://www.gmf.fr/espace-presse/communiques-de-presse>

À PROPOS DE L'UNAPEI

Mouvement citoyen de 900 000 personnes en situation de handicap, familles, amis, professionnels et bénévoles, l'Unapei œuvre, depuis 60 ans, pour que les personnes en situation de handicap intellectuel et cognitif (personnes avec trouble du développement intellectuel, troubles du spectre de l'autisme, troubles du comportement ou troubles psychiques), ou en situation de polyhandicap accèdent aux mêmes droits que tous. L'Unapei s'engage pour une société solidaire, ouverte à tous et respectueuse des différences et du libre-choix des personnes en situation de handicap. Son réseau de 330 associations membres innove sur tous les territoires et construit des solutions d'accompagnement évolutives et adaptées à chaque étape de la vie des personnes en situation de handicap pour agir contre l'isolement et l'exclusion sociale. L'Unapei accompagne 200 000 enfants, adolescents et adultes en situation de handicap intellectuel, d'autisme, de polyhandicap et de handicap psychique. Chaque année 15 000 enfants naissent avec un handicap intellectuel dont la moitié avec des déficiences sévères. L'Unapei est habilitée à recevoir des legs, donations et assurances-vie. <http://www.unapei.org/>

Contacts presse

GMF : presse@covea.fr - 07 63 74 85 49

Unapei : a.noiret@etycom.fr – 06 52 03 13 47